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(I lavori iniziano alle ore 14.30 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 577 presentata dalla Consigliera Porchietto,
inerente a "Situazione ex Ilte di Moncalieri"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta immediata n. 577, presentata dalla Consigliera
Porchietto.

PORCHIETTO Claudia

L'Assessore conosce molto bene la situazione. Una situazione delicata che, ahimè,
abbiamo lasciato in eredità perché nasce alcuni anni or sono. Tuttavia, mi pare che sia tornata
all'onor della cronaca correttamente quando qualche giorno fa i dipendenti della ex Ilte nello
stabilimento di Moncalieri, in una situazione alquanto surreale, sono riusciti a fare una sorta
di mediazione con l'ENEL che era lì presente per apporre i sigilli ai quadri elettrici per i
ritardati pagamenti.

Non voglio tediare l'Aula facendo la storia di questa azienda che, in realtà, nasce nel
2011, prosegue in questi anni e, addirittura, siamo arrivati ad un certo punto, quest'anno, in
cui si era creata una best company rispetto a due gruppi ma, ad un certo punto, svuotata
questa, è stata restituita al mittente.

Mi permetto di sottolineare un passaggio. Questa interrogazione a risposta immediata
nasce da una forte sollecitazione dei dipendenti dell'ex Ilte Satiz che chiedono un'attenzione
particolare rispetto a questo caso. Un'attenzione che, chiaramente, è difficile dedicare allo
stesso modo su tutte le situazioni di crisi in Piemonte. Tuttavia, questo caso è emblematico
perché rappresenta una delle crisi più difficili in un settore come quello della grafica e
dell'editoria. Non essendovi alcuna iniziativa di carattere nazionale rispetto ad un progetto
industriale sul settore, risulta molto difficile gestire la crisi soltanto a livello locale.

Credo che sia anche importante da parte dell'Aula e dell'Assessore, non tanto rispondere
al question time con quello che tutti quanti sappiamo, perché ci sono state anche iniziative di
carattere parlamentare non soltanto della forza politica che rappresento, ma anche del
Movimento 5 Stelle.

Credo che oggi, forse, ci vorrebbe un segnale da parte di tutta l'Aula di forte
sollecitazione a livello nazionale per avviare delle iniziative sul tema della grafica che possano
coinvolgere successivamente le numerose aziende in crisi ricordando che in particolare il
Piemonte ed in particolare…

PRESIDENTE

Consiglieri, per cortesia, un po' di silenzio.
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PORCHIETTO Claudia

Forse sarebbe importante che, oltre ad una risposta all'interrogazione, ci fosse
un'iniziativa di carattere consiliare che sottolinei l'urgenza e l'emergenza rispetto ad un
settore, quello della grafica, che ormai ha delle condizioni difficilmente sostenibili sia come
ammortizzatori sociali sia come politiche industriali che, in questo momento, sono
assolutamente inesistenti anche a livello nazionale.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Pentenero per la risposta.

PENTENERO Giovanna, Assessore al lavoro

Risparmierei tutta la cronistoria perché credo che di quest'Azienda e del Gruppo che ne
deriva potremmo scrivere una enciclopedia di come non si gestiscono le aziende, di qualsiasi
settore esse siano.

La situazione dell'ex Ilte di Moncalieri è precipitata all'inizio del mese di luglio ed è stato
presentato al Tribunale di Torino l'istanza per l'ammissione al concordato preventivo. Sotto il
profilo degli ammortizzatori sociali la situazione è la seguente: 140 lavoratori ancora in forza a
Satiz sono in cassa integrazione straordinaria per procedure concorsuale. Peraltro, voglio
ricordare che il settore grafico ha, rispetto agli ammortizzatori sociali previsti dal nuovo
decreto, ancora un trattamento specifico, perché c'è la consapevolezza di un settore che ha una
condizione delicata e complicata su tutto il territorio nazionale.

Ripeto, i 140 lavoratori che derivano da Satiz sono in cassa integrazione straordinaria
mentre i 167 lavoratori di Enerprint sono in attesa che il Tribunale decida sull'ammissione del
concordato preventivo. I 140 lavoratori sono in cassa integrazione straordinaria per cessazione
di attività in base alla normativa speciale che è attribuita al settore per le imprese del settore
grafico editoriale e la cassa integrazione straordinaria è stata richiesta per 24 mesi. Se non
fossimo stati nel settore della grafica, con le nuove norme, non avremmo potuto chiedere i 24
mesi.

La Regione Piemonte, come aveva concordato a suo tempo con Satiz per i lavoratori
Enerprint, oltre ad aver accelerato al massimo la procedura per la richiesta al Ministero della
cassa integrazione straordinaria, sta predisponendo, tramite l'Agenzia Piemonte Lavoro, gli
atti necessari per l'anticipo della cassa integrazione.

E' evidente che soltanto attraverso processi di innovazione noi possiamo pensare che il
settore della grafica editoriale possa ritrovare un suo spazio all'interno del nostro mercato del
lavoro. Questa è una situazione molto particolare rispetto alle altre aziende che, in questi
anni, hanno manifestato situazioni di crisi che hanno fatto ricorso agli ammortizzatori sociali
in modo significativo. Si tratta di una situazione molto particolare che ha anche alcuni risvolti
di carattere penale, oltre alla questione fallimentare, ma ci sono altri risvolti di carattere
penale.

Occorre distinguere la questione specifica di queste aziende del Gruppo e immaginare
quali elementi di innovazione noi possiamo introdurre, possiamo pensare per un settore che,
comunque, ha una sua rilevanza all'interno del contesto regionale, quindi provare ad
immaginare percorsi che permettano di innovare la loro attività e la loro situazione.

Per quello che riguarda la situazione dell'ex Ilte e di tutto il contesto legato a Moncalieri,
avremo un tavolo a breve per fare il punto della situazione e, come ho detto, nel frattempo, ci
siamo attivati per mettere in atto tutti gli strumenti a nostra disposizione.
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*****

OMISSIS

(Alle ore 15.22 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.26)


